
École élémentaire Renaudeau – passage Victor Hugo - 56350 ALLAIRE 

Procès-verbal du 2ème conseil d'école 

du lundi 13 mars 2023 

 
 

Etaient présents  

M. Jérémie CRESPEL (Enseignant-Directeur) / Les Enseignants : Mme Solenn DUBOT, M. Fabrice BETTON, 

Mme Maïwenn CRESPEL, Mme Elodie RETHO, Mme Amélie TREMOUREUX, Mme Garlonn BEYLOT, Mme Sarah 

FEVRIER, M. Claude EVEN / Mme Guénola COURTEL (Atsem) / M. Jean-Lou LEBRUN (Adjoint au Maire 

Affaires scolaires) / Parents d’élèves : Mme Sandrine LE CAMPION, Mme Anne-Sophie RENOU, Mme Coralie 

MASSON, Mme MOUDURIER Christelle, M. Jean-Sébastien HELLARD, M. POUHAUT Anthony / Mme Solenn 

ARHUERO (Présidente Amicale) / M. Alain CADEL (DDEN) 

Excusés : Mme Astrid DE LA MOTTE (IEN Rives de Vilaine) / M. Jean-François MARY (Maire) / Mme Hélène 

ALLARD, Mme Héloïse DANO, Mme Karine FREIDMAN, Mme Yolaine DELAMAIRE (parents élus) / Mme 

Marie-Christine MALO, Mme PIAT Natacha (enseignantes) 

 

 

 

Ordre du jour :  
 

• Carte scolaire pour la rentrée 2023 

• Projets scolaires réalisés et ceux à venir 

• Dispositif pHARe 

• Chauffage à l’école 

 

• Aménagements divers 

 

 

Début de séance : 18h, tour de table et présentations 

 

 

1. Carte scolaire 

 

Le 9 février dernier, malgré la mobilisation municipale et celle des parents élus, le DASEN 

a prononcé la fermeture d’une classe en monolingue à la rentrée prochaine. En septembre, 

l’école sera donc dotée de 9 classes (au lieu de 10 actuellement) : 7 monolingues et 2 bilingues. 

 

Cette fermeture a été prononcée alors que les prévisions des effectifs pour la rentrée 

prochaine sont très proches des effectifs actuels (200 élèves). Une projection à la rentrée 

2023 conduit donc à la constitution de beaucoup plus de classes à multi-niveaux que cette 

année scolaire 2022-2023. 

 

Malgré la fermeture d’une classe, l’équipe enseignante demande à la municipalité le maintien 

des 4 ATSEM à la rentrée prochaine pour permettre des conditions d’enseignement 

acceptables.  

 



M. LEBRUN précise que c’est une question qui a déjà été évoquée en mairie mais qui n’est pas 

tranchée à l’heure actuelle. La probabilité de ne pas maintenir 4 ATSEM à temps plein existe. 

Le faible effectif en GS est un point qui irait dans ce sens.  La municipalité sera attentive à 

la répartition des élèves choisie par l’équipe enseignante.  

 

Les parents et les enseignants soulignent que cela signifierait des classes plus chargées (à 

cause de la fermeture), mais avec une ATSEM en moins. Un double niveau GS/CP est pourtant 

plus complexe à gérer, avec des niveaux où les élèves sont peu autonomes. Il y aurait donc 

une classe en moins mais un nombre d’élèves sensiblement identique à cette année. Il 

paraîtrait donc important de maintenir la présence des 4 ATSEM pour un fonctionnement 

optimal au quotidien.  

 

M. CADEL ajoute que lors des remontées d’effectifs, seul un certain pourcentage des TPS 

sont comptabilisés, ce qui fait malheureusement baisser le nombre d’élèves prévus. Il précise 

également que notre circonscription (Les Rives de Vilaine) est particulièrement touchée par 

des fermetures de classes cette année (5 fermetures).  

 

2. Projets pédagogiques  

 

        
Projets pédagogiques réalisés depuis le 1er conseil d’école ; ceux en cours et à venir 

Cycle 3  

(CM1-CM2) 

- Petits champions de la lecture (le 8 décembre) 

- Cinéma à Redon : « Lynx » (15 décembre)  

- Festival itinérance (16 janvier) 

- Permis internet (7 février) 

- Visite des collèges Bellevue et Beaumont pour les CM2 (27 janvier 

et 9 mars) 

- Séance de dessin organisée par le CANAL de Redon pour les CM1 

(28 février) 

- Théâtre de Redon : le spectacle "Papang" (vendredi 17 mars) 

- Réalisation de dessins sur le thème « quand je serai grand, je se-

rai… » dans le but de réaliser des fèves pour la boulangerie d’Allaire 

en 2024. 

- Activités nautiques à partir du 14/04 et pendant 4 vendredis (CM2) 

- Cinéma à Redon : « Le peuple loup » (6 avril) 

- Permis vélo (mai) 

- Musique-intervention de Marie Mansion (2 séances par mois toute 

l’année) sur le thème : la découverte des styles musicaux du XXème 

siècle. 

- En lien avec “la Rue Râle”, intervention “RAP” de l’artiste “Da Titcha” 

avec les CM1/CM2 

   

   

   

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

- Médiathèque 

 



Cycle 2  

(du CP au CE2) 

- Natation (du 16 janvier au 10 mars) 

- Théâtre de Redon : le spectacle "Goupil et Kosmao" (12 janvier) 

- Intervention d’une auteure/illustratrice, Emmanuelle Houssaie pour 

les CE2 (26 janvier) 

- Rencontre chorale au conservatoire pour les CE2 (16 mars) 

- Théâtre de Redon : le spectacle "Papang" pour les CE2 et la classe 

bilingue élémentaire (vendredi 17 mars) 

- Sortie à Rennes aux Champs libres + street art pour les CP (28 

mars) 

- Réalisation d’une fresque murale par les élèves de CP et le grapheur 

“Jef” (fin juin) 

-  Cinéma à Redon : Laurel et Hardy : “premiers coups de génie » (15 

juin)  

- Conservatoire, A musica de Ipanema pour les CE1/CE2 (7 avril) 

- Projet Jardin pour les CE1 

-   Intervention d’un auteur/illustrateur Christophe Boncens CP CE1 

(juin) 

- Moby  

 

- Prix des incorrup-

tibles (vote à la 

médiathèque) 

 

- porte ouverte (le 

24 mars) 

 

- photo de classe le 

7 avril avec       

Vincent Guihur 

 

- 500 handballeurs 

(le 15 juin) 

 

- Fête de l’école 

(10 juin 2023) 

 

Cycle 1  

(maternelle) 

- Cinéma à Redon : « Le quatuor à cornes là-haut sur la montagne » (15 

décembre) ; « Pas pareil et pourtant » (6 avril) ; « Jardins enchantés » 

(29 juin)  

- Goûter de Noël dans la salle de motricité (chocolat chaud et sablés 

confectionnés par les GS), arrivée du Père Noël 

- Théâtre de Redon : le spectacle "Goupil et Kosmao" (GS) 

- Rallye musical au conservatoire de Redon (MS/GS) 

- P’tit bal breton (21 mars) 

- Rencontre sportive avec les maternelles de Rieux (le 14 avril) 

- Réalisation d’une fresque murale avec Emilie Blot (19 au 23 juin) 

- Intervention d’un auteur/illustrateur Christophe Boncens (MS/GS) 

(1er juin) 

- Projet jardin (sortie au jardin pédagogique du Val)                            

[à confirmer] 

- Sortie à “Tropical Parc” 

 

 

 

 

 

 



L’équipe enseignante remercie l’Amicale et la municipalité sans qui, beaucoup de ces projets 

ne pourraient aboutir.  

 

Suite aux fêtes de fin d’année, l’équipe enseignante remercie M. LOMBARDIN pour avoir 

accepté de jouer le rôle du Père Noël, moment très apprécié des maternelles, l’entreprise 

VIAMASTER qui a offert de nombreuses papillotes à cette occasion, et l’Amicale qui a 

participé à hauteur de 100€ par classe pour offrir des cadeaux aux élèves.   

 

Quelques demandes sont faites à la municipalité : 

 

- Fresques sur les murs : une préparation sera nécessaire (karcher, fissure à            

reboucher…)  

- Avec la réalisation des fresques et l’embellissement de l’école, parallèlement, 

l’équipe enseignante souhaiterait que la fresque qui avait été réalisée dans le cadre 

de la Rue Râle il y a quelques années soit repeinte (local à vélos) 

- Projet jardinage : 2 mails ont été envoyés au service technique au sujet de la         

réhabilitation du jardin, qu’en est-il exactement ?  

M. LEBRUN répond que le service Espaces Verts doit passer la semaine prochaine concernant 

le   projet jardinage. A propos des fresques, il précise que les dates des fresques étant 

précisées, elles vont être transmises aux services techniques qui programmera les phases 

de préparation/nettoyage.  

 

3. Dispositif pHARe 
                   

 

                   Le programme pHARe est un plan de prévention du harcèlement à destination des 

écoles et des collèges : 

- L’équipe enseignante a été formée à la prise en charge des situations de                

harcèlement via la méthode de la préoccupation partagée (MPP). Cette méthode 

non  blâmante, se caractérise par une grande préoccupation, à l’égard de l’élève 

cible, que l’on veut partager avec les élèves intimidateurs. Ceux-ci deviennent       

acteurs de la résolution de la situation. Cette méthode se révèle efficace dans le 

traitement de la très grande majorité des situations rencontrées. 

- Une équipe « bien-être » a été créée au sein de l’école avec la rédaction et la mise 

en œuvre d’un protocole de prise en charge des situations de harcèlement   

- 10 heures d’apprentissages par an, du CP au CM, consacrées à la prévention du    

harcèlement et au développement de compétences psychosociales des élèves  

- la sensibilisation des familles est prévue lors des prochaines réunions de rentrée 

Trois temps forts viennent rythmer cette mobilisation : 

• La Journée nationale de lutte contre le harcèlement qui a eu lieu le 10 novembre      

dernier a amené un temps de réflexion dans toutes les classes du CP au CM2 

• Le Prix Non au harcèlement auquel les CM2 ont participé avec la réalisation d’une     

affiche 



• Le Safer Internet Day est la journée internationale de sensibilisation aux usages du 

numérique ; pour l’occasion, les CM1/CM2 ont passé leur permis internet grâce            

notamment à l’intervention de la gendarmerie d’Allaire. 

M. CADEL ajoute que l’année prochaine, tous les élèves du secteur de Redon seront 

sensibilisés au respect dans les transports scolaires. Car très souvent le harcèlement 

démarre lors des temps de cantine, de récréation ou dans les transports en dehors de l’école. 

 

4. Chauffage à l’école 

 

Plusieurs classes et le bureau de direction ont connu des températures très fraiches pendant 

l’hiver suite à des problèmes de chauffage. M.Lebrun précise que l’installation de la chaudière 

bois a eu lieu il y a quatre ans, avec un fonctionnement au gaz en supplément. De nombreux 

problèmes sont apparus les années suivantes, conduisant à des litiges avec l’entreprise. 

Depuis, des vannes ont été changées, les soucis de corrosion sont suivis avec attention, et il 

y a eu une modification des pilotages des réseaux. Globalement, les conditions sont meilleures 

depuis, même s’il reste des ajustements à faire (robinets thermostatiques,…) 

D’autre part, suite à un audit réalisé en 2021 sur l’école, la mairie a sollicité une aide 

financière à propos de la ventilation, de l’isolation et de l’éclairage des locaux de la partie 

élémentaire.  

 

5. Aménagements 

- Tracés sur la cour : les bombes de peinture sont arrivées et les pochoirs vont 

arriver cette semaine. Une nouvelle réunion avec l’équipe “tracés” est prévue le 3 

avril afin de finaliser l’intervention pendant les vacances d’avril. 

- Végétalisation de la cour : thématique à relancer d’ici le prochain conseil d’école, 

une commission est créée. 

- Nettoyage de la structure dans la cour des maternelles + le sol : la mairie prend 

note de la demande.  

- Façade école : serait-il envisageable de prévoir le ravalement, l’embellissement de 

la façade ?  

- Poubelles : des poubelles sont stockées sur la cour élémentaire de l’école. Serait-

il possible de trouver une autre solution car certains élèves s’en servent notamment 

pour se cacher. C’est aussi une question de sécurité. 

- Absence de casiers dans la classe bilingue : cela avait été évoqué lors du dernier 

conseil d’école. Il n’y a pas eu de suite pour le moment. M. LEBRUN explique que les 

délais sont longs avant de les obtenir, et qu’il est maintenant trop tard pour les 

commander et les recevoir avant la fin de l’année scolaire. Lorsque l’organisation 

pour la rentrée prochaine sera décidée, cette question devra donc être abordée à 

nouveau afin d’être prêts pour la rentrée de septembre 2023.  

 



- Lavabo des toilettes maternelles : celui-ci est très profond. Pour les plus petits, il 

est difficile d’atteindre les boutons poussoirs dont la pression est de plus trop 

forte.  

M. CADEL souligne que les sanitaires scolaires sont une question de santé publique où il y a 

beaucoup de choses à mettre en place au niveau national (et local).  

Concrètement, que peut-il être mis en place facilement à l’école, et à coût raisonnable ? Une 

commission va se réunir afin de réfléchir à ce sujet. M. Cadel en fera également partie afin 

de montrer des exemples déjà mis en place.  

M. Lebrun ajoute que les parents seront prochainement sollicités afin de participer à un 

projet d’amélioration du bien-être au restaurant scolaire : « Mon restau responsable ». Par 

ailleurs, un projet culturel, scientifique, éducatif et social est en cours d’écriture concernant 

la « Médiathèque 2024 ». Partenaires importants, enseignants et parents seront de nouveau 

sollicités pour la mise en œuvre du projet.  

 

Fin du CE à 20h05 

 


